

Discours des Fédérations « Traits », « Poneys et petits chevaux », « ânes et mulets » à Monsieur le Ministre de l'Agriculture, lors du Salon International de l'Agriculture 2008.

Bienvenue, Monsieur le Ministre, parmi nous, dans ce hall des chevaux, où, l'ensemble des trois Fédérations tenaient à vous accueillir et à vous présenter la production et le savoir faire de leurs éleveurs, leur engagement à maintenir dans une agriculture tourmentée une culture traditionnelle, moderne et novatrice.

Le cheval, produit agricole :

- c'est – Monsieur le Ministre - : 800 000 équidés, patrimoine génétique unique en Europe, fruit d'une sélection ancestrale et rigoureuse.
- c'est : l'élément clef de l'aménagement durable des territoires.
- c'est : depuis dix ans, 10 000 emplois directs créés,
- c'est : une production non négligeable de la filière alimentaire,
- c'est : le médiateur économique et social des régions, 70 % des français lui manifestent un vif intérêt – et c'est aussi l'interface affective, culturelle et fondamentale entre la ville et la campagne.

Mais cette filière, Monsieur le Ministre, oubliée à la création de la PAC, doit obligatoirement aujourd'hui trouver sa juste place dans la nouvelle définition du bilan à mi-parcours, avec :

- une DPU pour les chevaux,
- une prime à la jument allaitante,
- des encouragements aux bâtiments,
- une équité à l'accès au foncier et aux aides à l'installation,

Ce hall 4, Monsieur le Ministre, accueille 450 000 visiteurs et c'est l'illustration de ce que le cheval crée comme lien entre la ville et la campagne.

70 villes françaises sont équipées de cheval cantonnier, avec des chevaux de trait.

70 % des 530 000 licenciés en France ont débuté ou pratiquent aujourd'hui une équitation à poney ou petit cheval.

150 loueurs d'ânes et de mulets font découvrir à plus de 100 000 touristes les charmes de la randonnée et de la découverte des territoires.

Monsieur le Ministre, c'est avec vous, représentant de l'Etat et l'ensemble des Associations Nationales de Race, les structures d'élevage, les collectivités territoriales, les syndicats agricoles et professionnels, que nous devons construire, ENSEMBLE, l'avenir de la filière cheval.

Pour ce faire, seule une interprofession, regroupant dans son JUSTE EQUILIBRE l'ensemble des partenaires de la filière cheval, dans le respect de leurs identités, permettra la survie et le développement économique et prospectif de cette filière. Ensemble, nous sommes prêts à relever ce défi, MAIS nous avons besoin, Monsieur le Ministre, de signes et soutiens forts, précis et indéfectibles.

Merci, Monsieur le Ministre, de votre visite et de votre écoute.

France TRAIT,
Pierre PASDERMADJIAN,

France PONEY et Petits Chevaux,
Sauveur TAMARIN

FNAM
Jacques GOUNET